

2019年度第5回松の実保育園保護者アンケート結果

開催日：2019年9月7日（土）

場 所：南城市玉城総合体育館

園児出席：100名

1. 保護者アンケート状況

アンケート配布：89枚（きょうだい児は、1枚）

アンケート回収：37枚

回収率：41.5%

2. アンケート結果

別紙参照

第5回松の実保育園運動会保護者アンケート結果

①今回の運動会はいかがでしたか。

- ・スムーズな進行でとても良かったと思います。ビデオスペースもあったので撮りやすかったです。
 - ・楽しく参加できました。色々、準備・片付け等含め大変だったと思いますが、子どもの成長を感じることができる場になるのでとてもありがたいです。おつかれさまでした。
 - ・良かったです。
 - ・去年の体育館に比べ広くて、とても見やすかったです。子どもががんばっている姿に感動しました。とても楽しい運動会でした。
 - ・とても素晴らしかったです。園外の子の親や祖父母も、一体感があっていい保育園だね！と言っていました。
 - ・全体的に流れよく進行していてよかったと思います。どのクラスも日頃の練習の成果、頑張りを感ずることができました。
 - ・装飾もとても素晴らしく、子ども達の成長を感じられた日になりました。子供達の演技や保護者の協力でのチョンダラーの演出もすごく感動しました。小物も1つ1つ先生方が一生懸命作成したんだなあと思いながら見てました。
 - ・初めての運動会だったので、ワクワクでした。とても良かったです。
 - ・初めての会場でしたが、園児が100名になったことを考えると、あれぐらいの広さがあった方が良くと思います。小学校体育館だと少し狭くて大変だったと思いました。民営化され、60名から100名に園児も増え、この人数のプログラムを午前中だけで全て終わらせ、先生方の見せたい成果を出すには、時間的に厳しいかなと思いました。子ども達の空腹と、先生方の時間的に焦りが後半は見えて、一部プログラムを変更している所もあり、とてももったいないかなと思いました。
 - ・子ども達の頑張っている姿に感動しました。
 - ・子ども達の成長も見れて良かったです。終始、子ども達の頑張っている姿には、ウルウル感動しっぱなしでした。1年で大きく成長しますね。
 - ・前回より良かったと思います。しかし、時間が長いと感じました。父母と先生の競技も良いですがプラス子ども達も絡めて一緒にできたらなおよいかと感じました。
 - ・100点満点でした。
 - ・とても良かったです。たくさん笑いました。
 - ・体育館内で涼しく参加できました。
- 体育館が広がったので良かったです。(駐車場も広がったし)
- ・運動会の練習している時から、本人もとても楽しみにしていました。当日もその前夜も「明日、運動会だね」と何回も言うほど。0歳児から運動会参加できて、明るく愛くるしい姿に癒されました。リレーや障害物競走、エイサーと最後まで楽しかったです。
 - ・親子、祖父母参加型の運動会でとても楽しめた。会場が大きくてよかった。駐車場もたくさんあって良かった。
 - ・初参加だったが、子供たちの様子を見やすくよかったと思う。最初の所で全クラスのリズムもあり良かった。
 - ・とても良かったです。みんなの頑張りが伝わり印象に残る運動会でした。前回と比べてテンポよく進行でき学年に見合ったプログラム内容、構成が良く考えられていて楽しむことができました。祖父母との触れ合いも良かったと思います。
 - ・子どもの成長もあって、出るプログラムも多くなり楽しませていただきました。会場も大きかったのでゆったりと見る事ができました。
 - ・大人数での参加は、初めてでしたので競技の数が多いなと感じました。個人競技が多くて、子ども達が待つのが大変だと思います。大人のは、トラック半周がいいと思いました。差がついて大変そうでした。
 - ・とても楽しませてもらいました。会場も広く、場所取りに困ることなく良かったです。
 - ・子ども親も祖父母も皆で楽しめた運動会でした。
 - ・みんな楽しく自分らしくお遊戯していて見ていて一緒に楽しめたし癒されて「みんなちゃんと成長しているんだな」と感動しました。
- ・どの子も皆、笑顔で頑張っていたので、とても素晴らしいと思いました。普段と違い、多くの人に囲まれ緊張もしていたと思いますが、一生懸命な姿が感動しました。
- ・子ども達の元気いっぱいの演技、とても感動しました。毎日、暑い中、一生懸命練習頑張ったんだなと、見てるこちらにも元気をもらいました。ありがとうございました。
 - ・すごく良かったです。上のクラスのお兄ちゃん、お姉ちゃんたちも頑張っていて感動しました。
 - ・楽しく過ごさせてもらいました。
 - ・日頃は、見られない子供の成長を感じられ、楽しく運動会を拝見できました。
 - ・家庭では見る事のできない一面が見れてとても良かった。一生懸命行っており、子どもの成長を感じることができた。
 - ・和やかで良かったです。
 - ・良かったと思います。みんなで協力して、一生懸命練習した成果が良く出ていたと思います。
 - ・子ども達の成長が見れて良かったです。先生方のサポートには助かりました。ありがとうございます。カメラコーナーもあり、それも良かったです。
 - ・大変良かった。館内の換気も良いのでいいので、思ったより涼しく過ごせた。子どもが和式トイレを使ったことが無いので、洋式トイレを使う子が多く並ぶこともあった。でも、こまめにトイレ利用していたら大丈夫だった。大きな会場でしたが子ども達が活き活きしているように見えました。



第5回松の実保育園運動会保護者アンケート結果



②お子様の競技について

- ・リズム体操の時間は、もう少し短くてもいいかなと思います。
- ・リレーは3チームほどで競争するともっと盛り上がりそうだと思います。
- ・組体操は感動したし、最初の一人ひとりのポーズがとてかわいかったです。
- ・エイサーの竜がかっこ良かったです。選曲も良かったし、チョンダラーが上手でした。
- ・安全面等の考えての競技ではあったと思いますが、もう少しチャレンジさせる競技であっても良いのかなと思いました。かけっこでは、先生がゴールにいるのはとてもいいと思いました。イメージでは親とありますがその分シャッターチャンスも撮れるし先生ににこにこ笑顔で抱き着く姿を見てこっちまで嬉しくなりました。
- ・どの競技も個人ではなく、チームで一つという感じで、とても感動しました。
- ・年長クラス(ぞうくみ)の競技の数が多いと感じました。
- ・みんな上手でした。
- ・成長を感じられました。年長に役割が与えられていて園児主体でステキだと思った。
- ・体育館も広かったので、一人ひとりしっかり見えた。
- ・小さい子たちも時間帯が短すぎず参加できて良かったです。
- ・一生懸命頑張っている姿が見れました！
- ・日頃から取り組んでいるリズムが運動会で見ることができ良かったです。年少さんから年長さんの発達段階も見れました。一つ一つの動きに対しての説明もあり分かりやすかったです。
- ・子どもが笑顔で楽しく参加できたことが1番だと思います。
- ・3歳児のリレーも見たいです。
- ・エイサーが良かったです。
- ・年齢にあった競技ができていたと思います。パンダ組さんのフープや竹馬、ぞう組さんのバルーンや全体でのエイサーとても感動したし、エイサーでの獅子舞の演出は初めて見ましたが、とてもいいアイデアだと思います。
- ・バルーンは良かったです。集団で一つの目標に向かい協力しあって行う様子は、一番成長を感じます。
- ・ダンスやリレーを楽しんでいる様子を見れて又、去年よりも成長した我が子に感動しながらも先生方のサポートあつてのことだなと思いました。
- ・普段の子どもの様子が見れたので、祖父母も喜んでいました。
- ・暑い中、たくさんリハーサルをし、頑張ってきた成果が出てきたと思います。一人ひとりがそれぞれの個性を活かし笑顔で(時には泣きながら)良かったと思います。
- ・パンダ組さんが、下のクラスの競技のサポートをしている姿を見てとても良いことだなと思いました。年長さんとしての自覚も出てくると思います。
- ・いろいろな競技があり楽しく成長を感じました。
- ・みんな上手で楽しかったです。
- ・4歳になると去年とは違いやはり1年で成長だいぶしているんだなと感じました。バルーン可愛かったです！体遊びも一人ひとりがちゃんと相手と合わす事ができて、リレーも大盛り上がりで、エイサーもお家で披露するほど楽しかったようで、又、見せるのも楽しかったみたいです!!
- ・保護者参加で皆で楽しめて良かった。
- ・親子で一緒に出る競技があるとあつたいいな(例:二人三脚等)
- ・子供の成長が見れて良かった
- ・ちょうど、今の時期に上手になっていること成長の過程が分かりやすく、一人ひとり子どもの園での様子も知ることができて良かった。
- ・年中児らしく種目は多めでしたが見ごたえがありました。できる子できない子もちろんいますが皆で一緒にやる事を目指した構成だったと思います。
- ・日頃、園でやっていることを上手に見せられていたと思います。
- ・練習一生懸命、努力した成果が出ていたと思います。かけっこの時、「ヨーイドン」が早くてフライングしてしまっていたので、ゆっくりにしてあげたらいいと思います。
- ・普段、気づかないような成長を感じられて、びっくりしました。(リズム感やこんなこともできるようになったんだなとか)
- ・運動遊び、少し簡単すぎるかなと思いました。もう少し色々なこと、子ども達はできるのではないかなと思います。
- ・リレーにエイサー楽しかったです。
- ・無いです。
- ・家庭では見る事のできない表情で競技に取り組む姿に成長も感じ、日々の保育園での団体生活の中で色々な事を学び吸収し、また、大勢の人の前で披露する姿に感動しました。
- ・お友達ととても楽しそうに、リズムをしたりかけっこをしたりイキイキとした姿を見られて嬉しかったです。大勢の人の中で、ちゃんとできるか心配でしたが、物怖じせずに競技に参加していたので、成長を感じ安心しました。
- ・一丁前にプラカードを持って入場し、成長を感じました。出番の前に太鼓をみつけてしまい、ちょっと、いつも通りにはいかなかったみたいだけど、ちゃんとやっていますよかったです。
- ・成長が見られ、祖父母やいとこ達も喜んでいました。
- ・自分たちの競技だけでなく、子ども同士の触れ合いなど垣間見え、また、一生懸命に望む姿に先生方の指導もよくできていたなと思います。
- ・年齢に合わせて考えられており、それぞれ楽しみながらできているので良かった。
- ・それぞれのクラスに合っていて良かったと思います。
- ・リレーも一周と長く走っている所を見られましたし、エイサーもとても上手でした。
- ・親子との触れあいも出来たので良かったです。小さい子達の競技も無理のない子ども達に合った内容だったので良かったと思います。
- ・大変良かった。昨年は、途中で家族席に帰ってきてしまったのですが・・・今回は最後まで取り組み子どもの成長を見る事ができて本当に感動しました。毎日の積み重ねと一生懸命頑張っていることが、毎日の保育生活から感じる事ができたので日々の過程がとても大切だと思いました。本当にすごいですね。リズム(リトミック)遊びは、子ども達の独創的な動きが面白かったです。

第5回松の実保育園運動会保護者アンケート結果

③運営面について

- ・保護者の皆様が駐車場係をして下さっていたのでスムーズに駐車することができました。
 - ・特になし
 - ・進行スムーズだったと思います。
 - ・写真撮影時に兄弟の演技が始まっていて、見れませんでした。来年の運動会はそこらへんを検討して下さい。
 - ・問題なかったと思います。スムーズな進行でした。子どもの作品で壁が飾られていてステキでした。
 - ・駐車場もすぐ場所も分かってとめやすくよかったです。
 - ・保護者会の皆様にも感謝です。ありがとうございました。
 - ・上手だっと思います。
 - ・良かったと思います。カメラ席があったので皆撮りやすかったと思います。
 - ・敬老会が今年はないようで、運動会に一部をとり入れている(?)のでしょうか？そこら辺は寂しさを感じます。
 - ・駐車場で誘導もたくさんの方々がいたので分かりやすく、とても良かったです！！祖父母との触れ合い場面があったのもじいちゃんばあちゃんも喜んでいて良かったです。
 - ・とてもよかったです。
 - ・職員の数も前に比べると増え、十分な印象でした。会をスムーズに進めることができていると思います。
 - ・保護者会も年を重ねる毎に立派になっていき早朝から片付けまでお疲れ様でした。役員をもう少し男性を増やし力仕事を裏方でパタパタしていた職員のサポートに回ってもらってもいいのかなと思いました。
 - ・午前中で終わる内容でよかった。
 - ・進行もスムーズで良かったと思います。
 - ・衣装から準備、子ども達へ教える事等本当にお疲れ様でした。チョンダラーしたの初めてでしたが、衣装もシールも準備して頂きとても楽しかったです。私も良い思い出ができました！
 - ・役員の方々の頑張りで、円滑に進んでとても良かった。スケジュールも臨機応変に対応できてよかった。
 - ・すごく感染症に気を使って良いと思う反面寂しいと思う時もある
 - ・保護者会役員の方の協力もありスムーズだっと思います。
 - ・プログラムを見て、これを全部9-12時の3時間で完了できるのかと思っていましたが、ちょっと遅くなったくらいで終了したのでタイムキープがすばらしいと思いました。
 - ・気温が心配でしたが体調も悪くなく良かったかなと思います。事前に立ち位置を教えてくれたり、カメラ席が有ったりして良かったです。飾り付け、とても可愛らしくて気分もあがりました。
 - ・良かったと思います。駐車場も整備スタッフの保護者の方々がいってくれたおかげでスムーズに駐車できました。
 - ・良かったと思います。
 - ・無いです。
 - ・役員の方が朝早くから駐車場係などをしてきているので、「場所取り」を役員を優先していたのは、良かったと思います。
 - ・先生方や保護者会の皆さんのスムーズな運営・進行でとても楽しませてもらいました。ありがとうございます。開会時間や閉会の時間も子供達や保護者の負担のない感じで良かったです。
 - ・駐車場なども保護者がしっかりやってくれていて、体育館も広いしほんと良かったです。
 - ・特にないです。
 - ・駐車係に保護者の方が協力してやってくれたり、運動会中も先生方がテキパキ動いてくれ、良かったと思います。
 - ・装飾も良かったし、先生方がとても子供たちを見てくれており、安心して見る事ができた。プログラムも時間もそんなにオーバーしなかったので良いと思います。
 - ・保護者会の方や先生たちが頑張ってくれてスムーズに運営していたと思います。
 - ・良いと思います。
 - ・今回、敬老の日にちなんだ競技？もありましたが、祖父母的には敬老会が楽しみだったようなので、別々でもいいのかな？と思いました。(祖父母も前に行くのを躊躇していたので)
- あと、競技後の記念撮影が、こあら組あったのですが、上の子のかけっこ重なり上の子のかけっこをちゃんと見れなかったのが残念です。
- ・役員優先で場所取りができた事はとても良かったと思います。ただ、運動会の当日の周知よりも事前に場所取りや車の合乗り案内などを済ませた方が他の保護者さん達にも理解頂けるかと思いました。



第5回松の実保育園運動会保護者アンケート結果



④ご感想やご意見

- ・開催場所が良かったです。
- ・壁にかざられた子ども達の作品が良かった。
- ・終了時間が12時頃だと良いなと思います。
- ・先生方、子ども達へのご指導本当にありがとうございます。お家ではなかなか言う事を聞いてないのか分からない子ども達(笑)先生方は本当すごいなと思います。大人数をまとめる。しかも、子ども達尊敬です。
- ・こうしてアンケートを取ることは、良いと思います。他の行事の際もお願いします。こういう場でしか意見が出せれないと思います。
- ・午前中に終わるのは、とても良いと思います。
- ・練習から開催までお疲れ様でした。ありがとうございます。
- ・どの競技も見ていて、とても楽しかったです。先生方ご指導ありがとうございました。練習から準備までお疲れ様でした。
- ・子どもの成長も見れて良い思い出ができました。
- ・子どもの競技の順番等(リレーの走る順や個人競技の順番)を描いて配布してもらえると、ビデオカメラの撮影等で慌てずに自分の部分だけ撮影できるのになと思います。いつ、何番目に名前が呼ばれるのかが分からなくてずっとカメラを構えて撮影タイミングが分かりませんでした。でも、全体的にとっても良かったと思います。子ども達に一人から教えて完成まで持っていく先生方は凄いと思いました。
- ・前半の月齢の少ない子達の時間配分は、もう少し短くても良いのかなと思いました。
- ・年に一度のこの機会に子ども達と祖父母も一緒に楽しめるのは、本当に良いと思いました。
- ・とても楽しい運動会でした。先生方もお疲れ様でした。
- ・第1回を除く運動会が弁当なしの午前中となっているが、ひと月に1回の弁当の日と考え軽食という形で食事時間を設けてもいいのかなと思いました。(やはり負担でしょうか…?)子ども達も先生方も応援の人も空腹で後半は集中力が欠けてきている気がしました。園児の人数を考えると半位置ではきついし、13:00まで食事はなしもきついかと…。
- ・運動会を開催するに当たり、先生方の負担もかなりあったと思います。本番どうなるかという不安も少なからずあったかと…それでも当日の子ども達の様子を見ると、とても楽しく満足、達成感に満ち溢れていたと思います。本当にお疲れ様でした。会を増すごとに松の実らしさが出てくることを期待しています。
- ・うちのプログラムとても良いアイデアだと思います。
- ・今年も親子共々、とても楽しめました。お菓子や玩具もとても喜んでいました。いつも本当にありがとうございます。お疲れ様でした。
- ・子ども達の人数も増え、午前中で終わらずのは、厳しいんじゃないかと思います。月1回の弁当の日が運動会になるのは、保護者に負担がかかるのかな?子ども達もお腹がすくので弁当時間を作っても良いかと思えます。せっかく練習してきたのを時間内に終わらすために慌ててやるのはもったいない。
- ・リズムの時間が少し長すぎて、自分の子どもの番が分かりづらいことがあった。
- ・カメラ専用スペースがあつて良かった。
- ・運動会のプログラムの流れは良いと思うが、一度親の所に戻ってからのおじいちゃんたちとの演目はちょっと難しいと思った。
- ・うちのプログラムは使えるし良かったです。スペース上しようがないかもしれませんが、祖父母には字が小さすぎて見えないと言っていました。もう少し大きく印字が濃い方が見やすいと思います。運動会後の保護者アンケートもいろんな意見や考えを深めることができるので良いと思います。ただ、自由記述式をとるならば匿名性も守られた方がいいのではと感じます。名前が書いてあるので自由意見を述べにくい方もいるかと思えます。何はともあれ運動会の成功は先生方のご指導の賜物だと思います。感動をありがとうございました。そして、お疲れ様でした。
- ・今回、子ども達の成長を見る事ができて良かったです。泣いたりもありましたが、嫌がることはなく参加はしていたので頑張ったなと思います。先生たちの日頃のサポートのおかげです。ありがとうございます。
- ・会場については、駐車場問題や会場の広さ等、大変満足しています。運動会までずっと練習を頑張っていることを家族でも教えてくれたり、自主練習したり普段の保育園生活をこなしながら本当に頑張っているなと感じました。朝の登園の表情で少し心配することもありましたが、1日1日乗り越える達成感を子ども達が教えてくれるのでとても学んでいます。運動会が終わって更に活発になった気もしますし、発言にも自信を持って思ったことを言ってくれるのでいつも感動しています。いつも、おたたかい保育で愛情一杯に見守って導いて下さって本当にありがとうございます。
- ・今回も台風が去った後で涼しかったのですが、暑さを考慮して時期をずらすというオプションもあれば検討いただきたいです。
- ・次回も気温が気になりますので、気づかいをお願い致します。
- ・バラエティーに富んだ演目で、たくさん楽しませていただきました。個人的には、年中～年長さんは、演技種目が結構多く、練習などすごく大変だったのでは?子ども達、先生たちの負担がもう少し軽くなるとういかなとも思いました。
- ・競技が終わった子に笑顔でハイタッチや拍手をしてくれる先生方がとても印象的で見るこっちは嬉しかったです。泣いている子に対してのフォローも温かく子ども達も安心してできたと思います。来年もまた楽しみです。先生方もお疲れ様でした。
- ・いつも色々な行事があり、子ども達に貴重な経験をさせてもらって感謝してます。すごく良い保育園です。先生たちも私が困った時、相談すると親身になってアドバイスをくれるので助かってます。
- ・昨年は、小学校の体育館で座る場所もゆとりがありませんでしたが、今回は広くゆとりと座ることができたので良かったです。
- ・先生方、ほんとお疲れ様でした。成長を感じとても感動しました。ありがとうございました。
- ・毎年、楽しみです。一年一年違う成長が見れて嬉しいです。先生方、ありがとうございます。本当にお疲れ様でした。
- ・プログラムのリズム遊び(全クラス)は、少し長すぎた感じを受けました。小さなクラスの子も達が、後からのプログラムの際、ぐずりが多かった気がします。
- ・初めての参加でしたが家族みんなで楽しむことができました。今後も宜しくお願いします。
- ・親子や祖父母とも触れ合いができて良かったと思います。次回も運動会の中で祖父母と混じり合う感じで敬老会は特にわけてやらなくてもいいかな?と思いました。※運動会を9月にやる場合。
- ・バルーンは、とても感動するので、ずっと無くさないで続けたほうが良いと思います。

